

Argentina Está Prácticamente sin Gobierno: Ricardo Balbín

Por Elsa Cristina BUSTOS

BUENOS AIRES, 11 de diciembre.— "Al cabo de 2 años, el balance del gobierno peronista no es positivo", dice Ricardo Balbín, presidente del comité nacional de la Unión Cívica Radical, principal fuerza política opositora en Argentina. "Adolece de grandes fallas y se requieren importantes modificaciones. Nosotros, en una posición política especuladora, podríamos desear que siga equivocándose, pero somos una expresión política de nivel nacional, y queremos que el país acierte. La responsabilidad es del gobierno en turno, y yo creo que este turno se ha malogrado".

Blanca la cabellera, pensativo el gesto, Ricardo Balbín expuso sus pensamientos en una entrevista de prensa. Habló sobre diversos aspectos del panorama actual de Argentina, denunció los problemas y apuntó, sintéticamente, algunas soluciones:

"Hay que revertir el proceso económico; estudiar bien el país, y, de esta manera, enfocar un rumbo cierto y estable. La Argentina, pese a la desorganización total y a la imagen proyectada, mantiene intactas sus fuentes fundamentales de riqueza. La república está desfasada en todos sus ámbitos; la medida más urgente es ordenar.

"Ideológicamente, el radicalismo no cree en los extremismos, sino en la democracia social o evolución permanente. Mas todo esto solo será posible si el gobierno colabora, produciendo hechos que permitan aflojar tensiones, serrenar ánimos y afianzar las instituciones".

En su despacho, un recinto amurallado por los libros, dentro de su casa en la Plata, Balbín comentó el reciente rechazo del Poder Ejecutivo de Argentina, al pedido formulado por el Congreso para realizar una investigación parlamentaria en el Ministerio de Bienestar Social—cuya titularidad ejerciera José López Rega—, sobre presuntas irregularidades de esa secretaría de Estado; y también sobre el manejo de fondos de la "Cruzada de Solidaridad Justicialista".

"Me ha sorprendido la actitud del Poder Ejecutivo", dice Balbín, "porque la investigación fue votada por unanimidad. Creo que la Cámara hará su debate, aunque estimo que carece de fuerza el argumento del gobierno, ya que hace un mes fue elevado el pedido de informes sobre irregularidades en la Cruzada Justicialista, que, evidentemente, existen, así como el hecho de que el propio cheque de la señora Presidenta no ha sido aclarado debidamente".

Interrogado sobre un posible conflicto de

poderes, manifestó: "La emisión del cheque no ha sido explicada, sino que ha trascendido por revelación de algún funcionario, diciendo que se trataba de un error. Hubiera bastado que se mostraran las 2 chequeras, para demostrar que en varias cuentas bancarias de la señora presidenta había más de 3 mil millones de pesos...".

"La investigación será iniciada, de todos modos". Y recordó que en Estados Unidos, "se realizó una investigación, se constató un hecho grave que provocó la caída de un presidente, pero las instituciones continuaron. En el caso de un juicio político a la señora presidenta, estimo que debe realizarse sobre hechos concretos; la investigación dará sus resultados. Negar tal investigación, es una actitud que desluce al poder ejecutivo".

"Entre una prensa sojuzgada y una prensa con errores, yo prefiero una prensa con errores".

Al pedirle una toma de posición respecto a la ola de violencia que azota a la nación, el líder del radicalismo afirmó:

"La violencia y el terrorismo han sido exhaustivamente analizados. Puedo decir, que en oportunidad de una entrevista con la señora presidenta, al tratar el tema de la guerrilla y el terrorismo, le manifesté que era necesario que el control de ambos fuera ejercido en exclusividad por las fuerzas de seguridad y las fuerzas armadas, alejadas de toda gravitación oficial o política, en una justa igualdad de trato, porque tenía la presunción de que había cierta violencia protegida. La preocupación ha sido permanente. También he denunciado la guerrilla de fábrica, en la que actúan elementos que perturban el desarrollo de la economía nacional. No se me escapa que algunos sectores de la economía están actuando en forma negativa y varios de ellos al servicio de la descomposición nacional, de acuerdo con intereses extranjeros".

Balbín afirma que el diálogo entre los partidos no está interrumpido, ni la convivencia. Pero en cuanto a la escena oficial, "hace más de un mes que no se sabe qué es lo que ocurre en el ámbito presidencial. No había asistencia de la señora presidenta. Queremos gobierno. En este momento no lo hay, y así no podemos seguir. Se dio, el mes pasado, el espectáculo de seis ministros buscando un presidente, lo que hace pensar en Pirandello: seis personajes en busca de un autor".

Argentina debe, ya, hacer frente a unas elecciones anticipadas. El máximo dirigente

del radicalismo señala: "La idea del adelanto de las elecciones fue lanzada por mí en una entrevista que tuve con el doctor Lúder, cuando ejercía la presidencia de la nación. En esa oportunidad le dije que, ante el estado de desaliento del pueblo y las reiteradas alusiones a un golpe de Estado, no cabía otra salida que la de buscar el pronunciamiento de la ciudadanía...".

"Nosotros los radicales estamos preparados para votar mañana mismo. Pero lo interesante es que el pueblo no esté acuciado por angustias, porque entonces emitiría un 'voto de protesta' en lugar de una consciente afirmación".

Le preguntamos si a esas elecciones llegaríamos con Isabel o con Lúder. Fue escueto:

"No sé".

—¿Se presentará como candidato a la presidencia?

"A mí no me quieren como presidente. Los resultados anteriores así lo proclaman. Yo no arrastro ambiciones; seguiré trabajando como hasta ahora. Por otra parte, en nuestro partido hay grandes valores en todo el país, que pueden ser postulados".

Balbín habló también del papel de la juventud. La exhortó a que "acompañe esta voluntad y esta vocación de fortalecer nuestro sistema democrático, y a luchar por mejorarlo. Debemos evitar caer en los grandes retrocesos de los cuales el país ya tiene noticias. Hay que evitar el cese de la participación política de los jóvenes, que origina, como ocurrió en 1966, las deformaciones que ahora se exhiben en forma de protesta violenta, guerrilla o desencuentros generacionales".

El veterano político radical opinó sobre la "verticalidad", imperante en algunos partidos políticos:

"Pienso que les hace mal a los movimientos. Tenemos la prueba de ello en lo que está ocurriendo. Cuando el líder desaparece—como ocurrió con Perón—, el sentido de verticalidad se resiente. El propio Perón advirtió a sus seguidores, a su regreso al país, que era imprescindible organizar el Movimiento Justicialista. Ellos no lo escucharon, y ahora anhelan lo que debiera ser su organización".

—¿Podría aliarse la UCR con otras organizaciones políticas, a la vista de las elecciones del año próximo?

"No, es necesario mantener la individualidad de los partidos, para mantener la democracia representativa".



María Estela Martínez de Perón, presidenta de Argentina